

文芸

俳句

家康の鷹狩り込るウオーキング	千葉県の年々
花ハツ手音符のごとく散りにけり	お年玉銀貨よろこぶ幼孫
初春や初孫ほつべにチューひどつ	今関満喜子
久々の友と再会雪だより	魚地 照子
手の届く限りもの置く帳檻かな	江森 悅子
我が丈を超えたる孫の年賀受く	大谷 武彦
冬ざるる浜の風紋松の声	川島 孝夫
景気良き手締めの響き初の韁	向後 寛
新玉の茅の輪に息災唱えつつ	越川せつ子
初日の出现在る事の有難き	小松 福子
棟上げの七枚軒の冬	佐瀬 輝夫
枝先を色鳥搖らす空の青	土屋 好
西の市三本じめに送らるる	平山 芳子

短歌

初鏡皺の数ほど憂いあり	千葉の年々
初空の光へ和してゆく心	土屋 美枝子
豊食に飽きてラーメン三日かな	戸村 静華
櫻田の隣りは広き休耕地	西崎 さち子
早川 勇	鈴木 利子
散歩する道に黄の袖子熟れされど	玉虫 栗扇
挽ぐに届かぬ微妙な高さ	芹川 初子
妹々生家の冬を語らへり	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒
母の吊やる干し柿なども	田崎 尚美
孫生れて育ちの早きに驚きぬ	現しが離りし夫を思ひつ
新玉の茅の輪に息災唱えつつ	ひとり見てる夕焼けの雲
初日の出现在る事の有難き	章せはこの位が良いと師は笑みて
棟上げの七枚軒の冬	小さき四つ葉のクローバー賜ふ
枝先を色鳥搖らす空の青	小島の年々
西の市三本じめに送らるる	幸せはこの位が良いと師は笑みて
岸辺を今日も独り散歩す	ひとり見てる夕焼けの雲
せせらぎの音を聞きつつ栗山川の	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒
西の市三本じめに送らるる	ま先に夫の位牌に供ふ
便りのなきは元気の印と	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒
ひらりと一枚枯葉舞いくる	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒
日溜りに切り干し大根干しあれば	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒
ひらりと一枚枯葉舞いくる	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒
高梨 キヨ	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒
淡々と日記家計簿したためぬ	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒
いづれは塵となりゆくものを	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒
吉岡 信子	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒
土屋 好	ボーナスが出土たと差し出す娘の封筒

うほ博物館

35

なぞの旧石器

千葉県ではこれまでに千ヶ所近い数の、旧石器時代遺跡が発見されています。町内で十ヶ所の遺跡が見つかり、様々な石器が出土しています。その中から今回はなぞの石器を紹介しましょう。

町内から見つかった旧石器時代の石器は、今から三万年前から一万年前の、後期旧石器時代と言われる、旧石器時代最後の時期のものです。その種類はナイフ形石器や槍先、楔形石器などがあります。そのほか、石器を作る材料となる石片(剥片)や、石器を作ったときに出了した碎片なども遺跡から出土しました。

楔形石器は、石片を石の上に置いて、上から石片を打ち割ると、上下から割れて薄い石器が作られ、形が楔に似ています。しかし、この石器がどのようになに使われたかはその形からは想像できません。一つの遺跡からはいくつも出ているので、柄にいくつも着けて使つたのかも知れません。写真は長倉宮ノ前遺跡出土ですが、ほかに鍛冶屋台、寺方など銚子連絡道路建

設の時、発掘された遺跡や、はにわ道建設のとき発掘された遠山天の作遺跡からも、この楔形石器が大量に出土しています。また、県内を見渡すと山武郡市を中心に、東部地域に遺跡が多く分布していく、この地域の特徴的な石器と言えます。また、この石器の出てくる地層は、今から二万五千年前くらい前の地層で、後期旧石器時代でも古い方の時期になります。この地域は自然の石が少ないところですが、それを克服してなぞの石器を使つた、一つの特徴ある文化を創り上げた人々がいたことを、記憶に留めたいと思います。



▶長倉宮ノ前遺跡から出土した楔形石器